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El vendedor de praliné Carlos Cejas 
fue operado en uno de sus ojos al 
sufrir cataratas. Su causa sumó 
apoyo de toda la comunidad: 
“Estoy muy sorprendido 
y agradecido”, dijo.
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Avanza con 11 procesados una causa de presunta
estafa con varios damnificados en la región 
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Ver y 
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Una meningitis la golpeó 
fuerte pero no baja los

brazos: la historia de Cecilia
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A nueve de ellos se los investiga por el 
presunto delito de asociación ilícita e in-
termediación financiera no autorizada. 
Las penas en un juicio podrían llegar has-
ta los diez años de prisión.

ESCRIBE: NICOLÁS ALBERA

Mutual de Altos 
de Chipión: la trama 

del caso que tiene 
11 procesados y varios 

damnificados de 
San Francisco 

El juez federal de San 
Francisco, Pablo Mon-
tesi, dictó 11 procesa-

mientos en la causa donde se 
investigan presuntas estafas 
por unos tres millones de 
dólares en la Asociación 

Mutual de Altos de Chipión 
-localidad distante a 91 km. 
de la nuestra-, la cual tendría 
a unos 500 ahorristas de la 
región como damnificados, 
entre ellos de San Francisco, 
Morteros, Porteña y Freyre, 
entre otras localidades.

Montesi procesó -según dic-
ta la resolución a la que tuvo 
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pagando, para no fomentar di-
cha operatoria y resguardar las 
finanzas.

Desviación de fondos 

En el medio y a contrama-
no, siempre según la inves-
tigación, Priotti solicitaba 
a distintos asociados que 
depositaran sus ahorros en 
la Asociación, ofreciéndo-
les mayores tasas de interés. 
Además proponía a quienes 

tenían certificados de ahorro 
a términos en pesos y pre-
tendían retirar dichos fon-
dos a su vencimiento, trans-
formarlos a dólares al tipo 
de cambio oficial, para que 
no los saquen.

acceso El Periódico- como 
jefe de “asociación ilícita” a 
Lucas Martín Priotti (41), 
comerciante del rubro carni-
cería que llegó a ser gerente 
de la mutual; también al in-
geniero agrónomo y productor 
agropecuario Fabio Gabriel 
González (54), el veterinario 
Carlos Alberto Tomatis (70), 
el quinielero Oscar Alfredo 
Larivey (67), los agricultores 
y hermanos Delcar Miguel 
Gorgerino (58), Julio Cé-
sar “Peche” Gorgerino (59), 
Adrián Juan Gorgerino 
(48); y su padre César Bar-
tolomé “Cesarín” Gorgerino 
(91), más el contador Rodri-
go Martín Vincenti (46).

Además de asociación ilíci-
ta, el juez federal les adjudica 
haber cometido el delito de 
“intermediación financiera y 
bursátil no autorizada agrava-
da”. En este caso, a González, 
Tomatis, Larivey y Priotti les 
asigna el papel de coautores, 
mientras que a los Gorgerino 
(padre e hijos) y a Vincenti los 
acusa de ser partícipes nece-
sarios.

Asimismo, el contador Die-
go Germán Monetti (52) y el 
abogado Fernando Gabriel 
Baudino Romero (57), fueron 
procesados por encubrimiento. 
Estos habrían brindado aseso-
ramiento profesional. 

“La causa se origina por 
denuncias de ahorristas que 
depositaban su dinero a pla-

zo y a un interés elevado, y 
cuando lo fueron a retirar 
se encontraron con que no 
existía respaldo en la mu-
tual para poder cubrirlo. Las 
denuncias implicaban a un 
exgerente, empresarios, di-
rectivos y profesionales. Lla-
mativamente algunos procesa-
dos tenían sus ahorros dentro 
de la mutual y no los pudieron 
rescatar”, explicó el funciona-
rio judicial.

Denunciados 
y denunciantes

El expediente indica que en 
noviembre de 2019 varios 
ahorristas entendían que la 
entidad se encontraba en un 
mal momento económico, por 
lo que decidieron retirar sus 
ahorros, pedido que les fue 
negado. 

Según los denunciantes, la 
Asociación Mutual de Altos 
de Chipión recibía depósitos a 
plazo a cambio de un interés; 
también otorgaba préstamos 
con ese dinero a los asociados, 
sin contar –dice la resolu-
ción- con autorización del 
Banco Central de la Repú-
blica Argentina (BCRA).

Esto abrió las puertas para 
una denuncia penal en con-
tra de los responsables de 
la entidad en ese momento: 
González (presidente), To-
matis (secretario), Larivey 
(tesorero) y Priotti (gerente). 
Pero también motivó a otros 
denunciantes que se fueron 
sumando. Además, las tres 
primeras personas mencio-
nadas denunciaron poste-
riormente por su parte al 
exgerente Priotti por la posi-
ble comisión de graves delitos.

Según la investigación judi-
cial, la crisis económica y cam-
biaria del país después de las 
elecciones PASO en 2019 llevó 
al Consejo Directivo a acotar 
la toma de dinero de sus aso-
ciados, y en el mismo sentido, 
se dispuso no aumentar las ta-
sas de interés que se estaban 

EN LIBERTAD 

Todos los procesados están 
libres. Desde el Juzgado en-
tienden que la instrucción 
está bastante avanzada, no 
hay posibilidad de obstaculi-
zar la investigación y no hay 
riesgo de fuga.

TRES CON FALTA 
DE MÉRITO Y UN 

SOBRESEIMIENTO

Por otra parte, Montesi dictó 
la falta de mérito (para pro-
cesar o sobreseer) a la conta-
dora Mirna Lucía Catalina 
Casale (62), el productor 
agropecuario Ernesto Juan 
Bautista “Alemán” Socín 
(63) y la contadora Lucía 
Belén Gorgerino (30, hija 
de Delcar). Además, Daniel 
Oscar Novello (58) fue so-
breseído de la acusación de 
“abuso de autoridad”.

EMBARGOS

En el caso de Priotti, se le 
congelan 7 millones de pesos; 
a González, Tomatis y Larivey 
se les embargan 5 millones de 
pesos, mientras que a Vincen-
ti y a los Gorgerino se les im-
pone una inmovilización de 3 
millones, a la vez que medio 
millón de pesos a Monetti y 
Baudino Romero.

CÓMO SIGUE

Las defensas de los acusados 
pueden apelar para que se 
revise el procesamiento ante 
la Cámara Federal de Apela-
ciones. Se continua con la in-
vestigación hasta que sea o no 
elevada a juicio. 

CONCURSO PREVENTIVO

La Asociación Mutual se 
presentó en concurso pre-
ventivo. En este punto inter-
viene la Justicia provincial.

“Cuando los 
ahorristas fueron a 
retirar sus ahorros 

se encontraron 
con que no existía 

respaldo en la 
mutual”.

Pablo
Montesi

“Llamativamente 
algunos

procesados 
tenían sus ahorros 

dentro de la
mutual y no los 

pudieron 
rescatar”.

Pablo
Montesi
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# Hubo varios allanamientos del MPF desde que se investiga la presunta estafa.
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Según estos últimos tres de-
nunciantes, también denun-
ciados por ahorristas, hablaron 
con Priotti y éste les confirmó 
su modus operandi explicando 
que en muchos casos cuando 
el asociado llevaba su dinero, 
especialmente ahorros en dóla-
res, confeccionaba el correspon-
diente certificado, lo imprimía 
y suscribía. Después, entregaba 
una copia al asociado y la suya 
la guardaba en una carpeta par-
ticular. Sin embargo, presun-
tamente anulaba o borraba el 
certificado en el sistema de la 
mutual para que no quedara 
registrado.

Respecto a esos fondos, Prio-
tti habría manifestado que 
eran entregados a la fami-
lia Gorgerino. Luego de ello, 
el Ministerio Público Fiscal 
(MPF) dispuso diversas medi-
das de investigación librando 
órdenes de allanamiento de 
diversos inmuebles vinculados 
a la Asociación Mutual y a los 
implicados en este caso. 

La resolución del juez Monte-
si manifiesta que Priotti, entre 
2013 y 2019, utilizó el dinero 

de la mutual para su propio 
beneficio y también a favor de 
parte de la familia Gorgerino, 
a través de varias de sus fir-
mas comerciales. Esto no solo 
impactó económicamente en la 
entidad sino en los ahorristas.

Justamente a esta persona 
el juez lo apunta como jefe 
y organizador de una banda 
delictiva que conformó una 
asociación ilícita junto a otras 
ocho personas. El objetivo era 

cometer una indeterminada 
cantidad de delitos financie-
ros y tributarios, tales como 
actividades de intermediación 
financiera no autorizada que 
incluían la recepción de de-
pósitos a plazo para aplicar-
los posteriormente a opera-
torias de compra y venta de 
inmuebles, de maquinarias 
e insumos agrícolas, de ga-
nado y de divisas. También 
a cubrir giros en descubier-
to de cuentas bancarias de 

otras personas y a présta-
mos, entre otras actividades. 
Todo ello sin contar con auto-
rización del Banco Central.

La resolución agrega: “Se 
empleó la estructura mutualis-
ta para ocultar del fisco ope-
raciones comerciales gravadas 
por diversos tributos, en ge-
neral, y ganancias obtenidas 
de actividades productivas 
(principalmente rurales), en 
particular; lavado de activos 

al poner en circulación en el 
mercado de bienes y servicios 
y en el bancario el dinero ilí-
citamente obtenido por medio 
de los hechos de evasión de 
impuestos e intermediación 
financiera aludidos. En efec-
to, parte de los fondos ilícitos 
que se habrían obtenido eran 
invertidos en inmuebles, ma-
quinarias e insumos agrícolas 
y en ganado, con el propósito 
que adquirieran la apariencia 
de un origen lícito”.

“Se empleó
la estructura 

mutualista para 
ocultar del fisco 

operaciones 
comerciales
gravadas por

diversos tributos, 
en general”.

Pablo
Montesi

MUTUAL DE ALTOS  DE CHIPIÓN:  
LA TRAMA DEL CASO QUE TIENE 

11 PROCESADOS Y VARIOS  
DAMNIFICADOS DE  SAN FRANCISCO

( continúa en página 4 )
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PALACIO TAMPIERI: 
CÓMO VA A FUNCIONAR EL 

EMBLEMÁTICO EDIFICIO
( continúa en página 6 )

tran en su segunda etapa. El 
emblemático lugar se converti-
rá posteriormente en un mu-
seo y lugar de visita, que tam-
bién podría albergar eventos 
culturales. 

Esta semana el intendente 
Damián Bernarte y el se-
cretario de Infraestructura, 
Néstor Gómez, supervisaron 
las obras junto a profesiona-
les de la firma Aivel S.A., 
que ejecutan las tareas de re-
cuperación. 

Desde el Gobierno muni-
cipal precisaron que esta se-
gunda y última fase abarca la 
intervención de todo el edi-
ficio, tanto la parte exterior 
como el interior del mismo 

a nivel estructural, el cual 
se fue deteriorando con el 
correr de los años por hun-
dimientos en el edificio. Los 
trabajos estarían termina-
dos a fines de 2024.

En la primera etapa se esta-
bilizó el inmueble con pilotes 
y hormigón, además que se 
impermeabilizó el subsuelo.  

Bernarte aclaró que los tra-
bajos en la parte de la fachada 
demandan mucho tiempo y 

Siguen adelante las obras 
de restauración del Pa-
lacio Tampieri que lleva 

adelante la Municipalidad de 
San Francisco, que se encuen-

Mientras sigue su 
restauración, des-
de la Municipali-
dad adelantaron 
qué uso tendrá el 
histórico inmue-
ble céntrico.

DE NUESTRA REDACCIÓN

Palacio Tampieri: 
cómo va a funcionar el 

emblemático edificio

SOCIEDAD

# Además de museo, la idea es que el palacio reciba distintos eventos culturales. 
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PALACIO TAMPIERI: 
CÓMO VA A FUNCIONAR EL 

EMBLEMÁTICO EDIFICIO
( viene de página 5 )

importante de la historia de 
nuestra ciudad”.

Gómez destacó que será un 
museo que también albergará 
eventos. “Va a ser un espacio 
de museo para la ciudad, pero 
también tenemos pensando 
darle otro tipo de actividad y 
con el asesoramiento de espe-
cialistas en restauraciones la 
idea es poner un sonido moder-
no y pantalla para eventos no 
tan concurrido como una pre-
sentación de un libro”, explicó. 

El funcionario también 
elogió la recuperación de 
un techo de vitraux. “Es 

son artesanales, a la vez que 
destacó la recuperación de 
la terraza. “Esta parte de la 
puesta en valor demanda mu-
cho tiempo de trabajo, pero ver 
la azotea prácticamente restau-
rada y apreciar como avanza 
la facha oeste es muy gratifi-
cante. Estamos seguros de que 
este lugar se convertirá en un 
espacio de reunión, donde los 
vecinos podrán acercarse a 
visitarlo y conocer una parte 

Muestra
de Olocco 

en El Espacio
Las obras del artista san-
francisqueño Esteban 
Olocco serán las protago-
nistas durante noviembre 
en El Espacio, la galería 
de arte de El Periódico. 

Sus trabajos surrealis-
tas que lo acompañaron 
siempre fueron cedidos 
para esta muestra en su 
memoria, en esta galería 
coordinada por Eugenio 
Boc-Ho. A diferencia de 
otras ocasiones es una ex-
posición para visitar, pero 
no para adquirir las obras. 

La muestra permanece-
rá habilitada durante no-
viembre en el local de El 
Espacio, Bv. 9 de Julio 
1844. Se puede visitar de 
martes a viernes de 16 a 
19 y sábados de 9 a 12.

LAS OBRAS, EN DETALLE
- Costura de grietas en muros. 

- Restauración de fachada.   Fijación de elementos sueltos. 
- Impermeabilización de techos y muros de subsuelo. 

- Reposición de acabados. 
-Reparaciones de carpintería. 

-Remoción de instalaciones y elementos extemporáneos.
-Instalación sanitaria

un techo corredizo que tie-
ne el Palacio que permi-
te la entrada de luz o aire. 
Se restauró, va a funcionar 
para las tardecitas de calor y 
quienes estén recorriendo el 
museo van a poder observar-
lo”, indicó. 

Por otra parte, la arquitec-
ta Viviana Ruiz, que integra 
el equipo de trabajo, señaló a 
La Mañana de El Periódi-
co Radio: “La terraza es un 
edificio aparte, tiene una be-
lleza particular y no todos lo 
conocen, entonces la idea es 
que lo conozcan. Hay un as-
censor y obras de cerámica, 

imágenes de Italia, se han 
representado distintos pró-
ceres históricos y la idea es 
que los ciudadanos lo conoz-
can”, comentó.

“Hay dos Palacios de este 
tipo en la provincia, el Palacio 
Ferreyra en Córdoba y el que 
tenemos acá en San Francisco, 
no hay otro”, apuntó Ruiz. 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •
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ESCRIBE: NICOLÁS ALBERA 

Una sorpresiva meningitis 
la puso al borde de la muerte:

“No me puedo imaginar 
cómo será esta parte

de mi nueva vida”
Cecilia Minetti es una reconocida traba-
jadora de la educación en San Francis-
co que afronta una larga recuperación 
debido a esta enfermedad detectada en 
mayo de este año. Estuvo más de un mes 
internada y desconectada del mundo. 
Muchos sanfrancisqueños le mandaron 
fuerzas y ella -indica- siente que es mo-
mento de agradecer.

La docente Cecilia Mi-
netti trata, de a poco, de 
volver a una vida normal 

luego de que le diagnostiquen 
meningitis a inicios del mes 
de mayo pasado, una enferme-
dad que la puso al borde de la 
muerte.

SOCIEDAD
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puede ser mortal y requiere 
atención médica inmediata.

Diagnóstico y más 
de un mes dormida

Minetti contó que la menin-
gitis le fue detectada en el 
Hospital Iturraspe el pasado 5 
de mayo, lugar al que ingre-
só descompensada. Indicó que 
previo a llegar a este diagnós-
tico sentía dolores “muy com-
patibles” con los que sufría 
frecuentemente en su espalda 
ya que solía tener problemas 
en las zonas cervical y lumbar.

“Fue todo muy confuso. Ni 
bien entré al hospital, momen-
to en que yo ya no tenía co-
nocimiento, me sacan líquido 
de la médula para ver si era 
meningitis. Desde ese momen-
to no tuve más noción de nada, 
vuelvo a tener conciencia de 
la realidad en Córdoba, en la 
terapia del Sanatorio Mayo a 
mediados de junio, después de 
un mes de estar ahí”, recordó.

A mediados de junio fue tras-
ladada al Instituto Modelo de 
Rehabilitación en la localidad 
de Unquillo, donde comenzó 
otra etapa y volvió –señaló- a 

conectarse con el mundo. Sin 
embargo, fue recién en el mes 
de septiembre que salió de la 
internación. Actualmente con-
tinúa su rehabilitación en San 
Francisco, ayudada por profe-
sionales del Centro Ámbar.

“Me siento mucho mejor, 
agradecida por el excelente 
trato de los profesionales en 
todos los lugares donde estuve 
y por todas las personas que 
difundieron y acompañaron 
mi situación”, expresó la mu-
jer de 51 años.

Tratamiento

Actualmente, la docente lleva 
adelante un tratamiento inte-
gral que incluye especialmente 
una de sus piernas y toda la 
movilidad física, dado que es-
tuvo primero en silla de rue-
das, luego utilizó andador y 
más tarde un bastón.

“En todo este tiempo man-
tuve diversos tratamientos: 
neurológico, fonoaudiológico, 
kinesiológico, respiratorio, 
psicológico, nutricional y fisiá-
trico. Aún no volví a trabajar 
ni sé cuándo será este regreso, 
hace unos días tuve una ope-

Tan complicado fue su cua-
dro que estuvo más de un mes 
internada y dormida, y hasta 
se pidió que la comunidad se 
sume a una cadena de oración 
para pedir por su recuperación.

Minetti es una reconocida 
trabajadora de la educación, 
especialmente en el Ipet 50 
“Emilio F. Olmos” de San 
Francisco; también se había 
sumado este último año al 
vecinalismo conformando la 
nueva comisión del centro ve-
cinal de barrio San Martín.

“Supe de toda la gente que 
estuvo preocupada por mi sa-
lud pero no logré tomar di-
mensión hasta volver a la ciu-
dad. Fue impactante y estoy 
muy emocionada por ello. Re-
cibí mucho amor de parte de 
mi familia, amigos, compañe-
ros y de los chicos de la EFO 
y sus familias”, le dijo Minetti 
a El Periódico, quien afronta 
una dura y larga recuperación. 
Pese a ello, lo importante es 
que está en su casa.

La meningitis es la inflama-
ción de los tejidos que rodean 
el cerebro y la médula espinal. 
Surge debido a una infección, 

ración en la pierna y las in-
tervenciones continuarán. Sin 
duda que cuando vuelva a las 
tareas serán más adaptadas a 
mi nueva situación. De a poco 
vengo recuperando mi vida 
normal pero muy despacio, 
todavía no me puedo imagi-
nar cómo será esta parte de mi 
nueva vida”, sostuvo.

Sobre su enfermedad, Mi-
netti explicó que sufrió una 
meningitis bacteriana. La bac-
teria se denomina estafilococo 
y se alojó en su rodilla dere-
cha, dañando la rótula y los 

cartílagos: “No voy a salvarme 
de una prótesis y otras secue-
las. Como regalito para toda 
la vida tengo una válvula 
para la hidrocefalia en la 
cabeza, suelo tener mareos 
y problemas con la memoria 
temporal. Además me que-
dó disminuida la voz, así que 
más de uno estará feliz porque 
hablaba mucho (dice sonrien-
do)”. Esto último fue causado 
tras un largo período de intu-
bación, con traqueotomía e in-
fección en los pulmones.

Agradecida

Minetti se mostró agradecida 
con cada una de las personas 
que la ayudaron a sortear este 
duro momento y aquellas que 
acompañaron enviándole fuer-
zas. En especial mencionó a 
los médicos y demás profesio-
nales de los centros de salud 
donde estuvo.

“Siempre me caractericé por 
ver el lado positivo de todo, así 
que, en este momento ya más 
serena, lo único que puedo ha-
cer es agradecer. De todas las 
situaciones de este tiempo he 
tenido aprendizajes innumera-
bles”, reflexionó. 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

“Lo único que 
puedo hacer es 

agradecer, 
de todas las 

situaciones de 
este tiempo tuve 

aprendizajes 
innumerables”

Cecilia
Minetti
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# La escuela cuenta con dos laboratorio altamente equipados.

En la escuela Proa Biotecnología, los estudiantes 
elaboran sus propios productos de limpieza e higiene

Limpiar la escuela con pro-
ductos elaborados por sus 
estudiantes en el laborato-

rio es más que un proyecto edu-
cativo. Es también una satisfac-
ción de parte de la comunidad 
educativa de la escuela Proa con 

ESCRIBE: MELINA BARBERO 

especialidad en Biotecnología 
-ubicada en barrio Palmares- 
que ve con creces el desarrollo 
de sus alumnos y alumnas.

Para obtenerlos, los estudian-
tes trabajan desde la elabora-
ción del abono de la tierra has-
ta la siembra y cosecha de las 
flores, por ejemplo, de lavanda; 
también su destilación para la 
producción de esencia y luego 
la elaboración del jabón líquido 
y la perfumina que van a termi-
nar utilizando. 

En este proceso, los chicos y 
chicas que concurren a esta es-
cuela investigan sobre el suelo, 
los instrumentos del laborato-
rio, las materias primas, los 
procesos químicos, entre otras 
cosas. Incluso hasta con la 
yerba desechada elaboran ma-

El proyecto es trans-
versal a todas las 
áreas y años de la 
institución. La idea 
es vender a la co-
munidad en algún 
momento. 
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La escuela Proa con especialidad en Biotec-
nología nació en 2019, junto con la de especia-
lidad en Desarrollo de Software.

Su proyecto educativo no se centra únicamen-
te en la acumulación de conocimientos, sino en 
la preparación de sus alumnos para enfrentar 
los desafíos del mundo moderno. Y uno de ellos 
es la sustentabilidad. Para hacerlo, trabajan en 
jornadas de 8 horas en donde los estudiantes 
participan en clubes de ciencias, arte, deportes, 
talleres de inglés aplicado y clases específicas 
vinculadas a la especialidad.

Por ser una escuela Proa, los alumnos apren-
den a partir de la experimentación, es decir, a 
partir de Aprendizajes Basados en Proyectos. 

Por ello, los docentes de la especialidad tra-
bajan en proyectos que unen los contenidos 
básicos prioritarios de cada una de las asigna-
turas y que finalizan con productos que fueron 
creados de una manera práctica y sustentable.

"Nosotros estamos en una zona en donde se 
aplica muchísimo la biotecnología, pero no 
teníamos la especialidad, entonces la escuela 
vino a dar esa respuesta. También la expecta-
tiva que tiene la comunidad sobre esta escuela 
es muy grande”, sostuvo.

En la actualidad cuentan con cinco cursos. 
Recién el próximo año sus estudiantes podrán 
comenzar pasantías y se verán los primeros 
egresados.

“Esta escuela vino a dar respuestas”

15años

15 AÑOS
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cetas biodegradables en don-
de hacen plantines que luego 
venden para volcar los fondos 
adquiridos en la adquisición 
de otros insumos.

“Tratamos de que las asigna-
turas se vayan amalgamando 
de a poquito, tanto de la forma-
ción básica como de la especia-
lizada. Que vayamos dándonos 
respuestas unos con otros a me-
dida que las ideas van surgien-
do. Y la idea es que los chicos 
también vayan aportando, plas-
mando sus ideas. Los chicos 
tienen un arraigo muy lindo 
con el laboratorio”, destacó a 
El Periódico la directora del 
establecimiento educativo, Ca-
rina Dezzi.

Luego indicó que uno de los 
lemas de la escuela es “Crece-
mos sustentable” y desde esa 
frase los estudiantes se com-
prometen con el medioam-
biente: “Para nosotros está 
perfecto que tengamos este 
compromiso con lo comuni-
tario, pero siempre pensamos 
qué más podemos hacer por la 
escuela, pero que además ter-
mine dando respuestas luego 
a la comunidad pudiendo ven-
der esos productos”, agregó.

Gran repercusión 

Hace unas semanas, los estu-
diantes de la Proa participa-
ron de Semana TIC, un evento 
anual de tecnología, innova-
ción y conocimiento de Córdo-
ba, que en San Francisco tuvo 
sede en la Tecnoteca. Allí pre-
sentaron el proceso de elabora-
ción de productos de limpieza.

Una de las docentes que los 
acompañó fue Karina Herre-
ra, técnica de laboratorio de 

análisis clínicos, y estudiante de 
una diplomatura en Creación 
de Perfumes, cuyo reciente viaje 
de capacitación sobre el tema a 
Medio Oriente influenció en el 
trabajo de los chicos. Allí, los es-
tudiantes sorprendieron a gran-
des y chicos por sus conocimien-
tos y sus formas de trabajar.

“El año pasado llevamos al-
cohol en gel. Este año pensa-
mos en agregar algún producto 
más y surgió la idea de hacer 
jabón líquido y perfumina 

para empezar a incorporar en 
la escuela. Los chicos investi-
garon sobre cómo llegar a la 
fórmula, cómo se elaboraba 
el producto, qué tipo de con-
servantes le iba, los procesos 
químicos. Investigaron sobre 
aceites esenciales, su función, 
costos, diferencias con esencias 
sintéticas. Ese es el aprendiza-
je que se llevan”, comentó la 
docente a El Periódico.

Herrera amplió sobre cómo 
se desarrolla la iniciativa se-

gún las edades de los estudian-
tes, ya que todos participan de 
alguna u otra manera.

“Los cursos más altos traba-
jan en el invernadero desde la 
física, la química, la biología, 
la ecología y matemática. Con 
los estudiantes de los prime-
ros años hacemos reciclado de 
productos secos y húmedos. 
Empiezan a trabajar haciendo 
un buen separado para tomar 
conciencia y también lo llevan 
a la familia. ”, señaló.

“Siempre 
pensamos qué 

más podemos 
hacer por la 

escuela y que 
además termine 

dando respuestas 
a la comunidad”

Carina
Dezzi
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recuperé un 80 por ciento de 
mi visión, y que a medida que 
vayan pasando los días va a ir 
mejorando. Lo único que me 
recetó, aparte de las gotas que 
me estoy poniendo, son unos 
lentes para ver mejor”, añadió.

Además, contó que el dine-
ro recaudado será destinado a 
continuar con su recuperación, 
los gastos en los controles y 
para financiar la próxima ope-
ración en su ojo derecho. Se-
gún contó, los profesionales le 
recomendaron aguardar hasta 
el mes de marzo del próximo 
año para afrontar la siguiente 
cirugía.

Por último, Carlos anticipó 
que la semana próxima volve-
rá a su puesto con su carrito 
“Pirulin” y sus tradicionales 
pralinés: “Voy a estar firme de 
vuelta porque realmente uno 
extraña el trabajo”, dijo son-
riendo.  

SOCIEDAD

ESCRIBE: OSCAR D. ROMERO

Operaron a Carlos, el famoso vendedor de praliné: 
vuelve al trabajo y espera por otra intervención

fue una explosión. La verdad 
que fue un éxito la operación 
y agradezco mucho", le dijo a 
nuestro medio.

Carlos expresó su gratitud 
hacia los médicos que parti-
ciparon en la intervención y 
anticipó planes para abordar 
su otro ojo en el futuro. "En el 
control que tuve este martes, la 
doctora -Tognon- me dijo que 

Rapidez y deseos 
de volver al trabajo

Carlos se mostró sorprendi-
do por la rapidez con la que 
se realizó la operación y cómo 
una profesional que no co-
nocía se hizo eco de su caso, 
además de la gran cantidad de 
ayuda que recibió. "Me sor-
prendió hasta a mí también. 
Cuando salió en El Periódico 

C arlos Fabián Cejas 
(51), el vendedor de 
praliné más conocido 

del centro de San Francis-
co, fue operado con éxito en 
uno de sus ojos el último 
fin de semana y se encuen-
tra recuperándose en su 
vivienda de barrio Parque, 
“feliz y agradecido” por toda 
la ayuda y las muestras de 
cariño que recibió de la co-
munidad.

El hombre había sido 
diagnosticado con cataratas 
en ambos ojos, pero al no 
contar con obra social ni 
mutual, no podía hacer fren-
te a una operación de este 
tipo cuyo costo oscilaba los 
300 mil pesos, por cada glo-
bo ocular.

Por esto, familiares y amigos 
habían lanzado una colecta 
solidaria para juntar fondos. 
Cuando esta campaña se di-
fundió en El Periódico, las 
muestras de solidaridad no 
tardaron en llegar y Carlos co-
menzó a recibir donaciones y 
afecto de toda la comunidad.

Con la viralización del 
caso, la médica oftalmólo-
ga de San Francisco (MP-
3124/1; ME-13840) María 
Florencia Tognon, que for-
ma parte de la subcomisión 
de Solidaridad de la Sociedad 
de Oftalmología de Córdoba, 
decidió intervenir y atender 
la necesidad de Carlos.

De esta manera, el pasado 
fin de semana, Cejas fue ope-
rado en la localidad de San 
José de la Dormida, donde 
además intervinieron a otras 
dos personas de San Francisco 
y otra de Devoto. 15años
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# Carlos se mostró sorprendido por la ayuda que recibió y la agradeció.
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Con el Superbike suspendido, Ribodino 
analiza si sigue en el motociclismo

ESCRIBE: MANUEL VILLA RREAL

La Confederación Ar-
gentina de Motoci-
clismo Deportivo 

canceló la temporada 2023 
del Superbike Argentino y 
retiró las licencias deportivas 
de los pilotos que se ausenta-
ron en la fecha de San Jorge. 

Luciano Ribodino, vigen-
te campeón de la categoría 
mayor, fue uno de los pilotos 
que se negó a competir en el 
circuito santafesino por cues-
tiones de seguridad junto a la 
gran mayoría de los competi-
dores.

En diálogo con La Maña-
na de El Periódico, el piloto 
de San Francisco habló de la 
situación del motociclismo y 
de su futuro en la actividad 
deportiva. “Estamos tratando 
de ir para adelante, la verdad 
que es una lástima lo que se 
está viviendo, pero en algún 
momento los pilotos teníamos 
que hacernos escuchar. Lo que 
pedimos es seguridad en los 
circuitos, tenemos circuitos de 
primer nivel en Argentina y 
tenemos que ir a correr a cir-
cuitos que por ahí para la moto 
son más peligrosos, son más 
propensos a que haya caídas… 
hay un problema de la dirigen-
cia y de los organizadores que 
optaron por la solución de sus-
pender el campeonato en vez 
de querer mejorar y escuchar 
lo que pedimos”, explicó.

Ribodino recordó que este 
año corrieron las dos prime-
ras fechas, pero aclaró que los 
inconvenientes vienen del año 

MOTOR

El campeonato del Superbike fue sus-
pendido en medio de un reclamo de los 
pilotos por mayor seguridad. El vigen-
te campeón de la categoría habló de la 
situación y analiza su futuro: "Con esta 
medida que tomaron me sacan todas las 
ganas de seguir", señaló.
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El piloto sanfrancisqueño Agus-
tín Delgado se consagró cam-
peón en la categoría 110cc Meno-
res del Certamen Argentino de 
Motociclismo. Fue en el marco 
de la 11ª fecha del campeonato 
celebrada en el circuito “Ilmar 
Lione” de San Guillermo.

El pasado fin de semana, el 
sanfrancisqueño terminó en 
la quinta colocación de la ca-
rrera que terminó con victo-
ria para Santiago Gianre de 
Suardi. De todos modos, le 
alcanzó para coronarse cam-
peón.

Agustín 
Delgado 

campeón 
en el CAM
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pasado y del anteaño. Desde 
que la organización Autosport 
era la primera que organizaba 
el Superbike, habían hecho 
un contrato con Camod que 
es la Confederación Argentina 
de Motociclismo y un contra-
to por ocho años que tenía la 
representación, después Auto 
Sport estuvo dos años y lo 
compraron los hermanos Levy 
con el grupo Tango, que son 
los dueños del Súper TC 2000, 
del Top Race. Compraron ese 
paquete y dentro estaban las 
motos. Las carreras iban a ha-
cer dos con autos compartien-
do pistas y eso a la moto no le 
va muy bien porque los autos 
ensucian la pista. Para el auto 
no es peligroso, pero para la 
moto sí”, agregó.

En ese sentido, el motociclis-
ta explicó que la mayoría de 
los pilotos decidieron no ir a 
correr a San Jorge, algunos lo 
hicieron y se llevaron todos los 
puntos en disputa: “El pedido 
nuestro era correr en un cir-
cuito seguro y este circuito no 
estaba apto. Ahí empezó todo 
esto de suspender el campeo-
nato, a los pilotos y la próxi-
ma fecha tenía que ser el 11 
de noviembre en San Nicolás. 
Pedíamos que si continuaba 
el campeonato que los pilotos 
que fueron a correr a San Jor-
ge en esa fecha, que corrieron 
prácticamente solos porque 
había dos motos por categoría 
y le dieron la totalidad de los 
puntos, que vuelvan para atrás 
con esa medida y así podíamos 
continuar con un campeonato 
justo. Había pilotos que no es-
taban de acuerdo en devolver 
los puntos entonces tomaron 
la decisión de suspender el 
campeonato y suspender la 
licencia de los pilotos que no 
corrieron”, explicó Ribodino.

Cómo seguir 

Finalmente, el piloto local 
analiza su futuro en el motoci-
clismo donde comentó que tie-
ne ofertas de Brasil para 2024 
y contó que este año terminará 

corriendo el campeonato de la 
provincia de Buenos Aires. 

“Yo ya venía desde el año 
pasado pensando en que hacía 
un año más y ya me iba a ba-
jar del deporte, de tratar de no 
hacerlo tan profesional porque 
ya lleva mucho tiempo. Esto 
te lleva mucho presupuesto y 
vivir del motociclismo acá en 
Argentina es imposible, hay 
que bancarse y con el trabajo 
también se me complica un 
poco. Son muchos días que 
dejo de trabajar para ir a co-
rrer y ya lo hice muchos años. 
Con esta medida que tomaron 
ya me sacan todas las ganas 
de seguir y para muchos pilo-
tos más chicos no está bueno 
porque quedan sin hacer este 
deporte, sin correr y sin licen-
cia”, comentó.

“Para el año que viene, si 
bien tengo muchas propues-
tas para ir a correr a Brasil y 
para correr acá en Argentina, 
se me complica con el trabajo 
y al no darme ningún rédito 
en lo económico tengo que 
priorizar lo otro. Tendría que 
pensarlo muy bien, propuestas 
hay, pero está bastante compli-
cado”, indicó.

Todos los campeones

• 110cc May. - Máximo Vicente 
de Marcos Juárez (Córdoba).
• 110cc Men. - Agustín Delgado 
de San Francisco (Córdoba).
• 50cc Minimotos - Leandro 
Suasnabar de La Banda (San-
tiago del Estero)

• 50cc Escuela - Valentino 
Rumi de Fray Luis Beltrán 
(Santa Fe)
• 125cc Graduados e Internacio-
nal - Juan José Coduri de Con-
cordia (Entre Ríos)
• 450cc Internacional - Juan 
Martín Viganoni de San Justo 
(Entre Ríos) 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •
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Cumplirle el sueño a Leandro: la banda que 
extraña a su cantante, pero seguirá tocando

ESCRIBE: OSCAR ROMERO

Porteña y desde que vine siem-
pre estuvo presente, me ayudó 
a conseguir trabajo y siempre 
estaba a disposición. Por eso, 
por él, voy a estar con la banda 
con lo que haga falta, porque 
sé que a él le gustaría y se lo 
debo”.

siempre. Trataremos de hacer 
el mejor show en memoria de 
Leandro”.

Y luego añadió, emocionado: 
“Más que el dueño de la ban-
da, Leandro era un amigo -ase-
guró el Peque-. A mí me dio 
una mano muy grande, soy de 

Como banda ya teníamos un 
show programado en noviem-
bre, obviamente con lo que 
pasó, le pregunté a los chicos 
qué querían hacer y dijeron 
que sí, de una. Así que bue-
no, nos estamos preparando 
para dar el mejor show como 
lo hubiera querido Leandro”, 
contó Ariel.

El show en cuestión es una 
importante cena show que 
realizará el Club Atlántida 
Argentina por sus 75 años, 
y tendrá lugar el 11 de no-
viembre, en la que se espera 
un gran marco de público.

“No buscamos a nadie para 
reemplazarlo, es imposible 
porque es irremplazable. Lo 
que sí vamos a tratar es de se-
guir con la onda que tenía la 
banda, que él le imponía y dar 
lo mejor, con la misma energía 
que brindaba en cada espectá-
culo”, agregó.

La Súper banda del 
Chispas, la agrupación 
musical de San Fran-

cisco que era liderada por el 
fallecido policía Leandro Gal-
fré -perdió la vida el 17 de oc-
tubre mientras realizaba una 
prueba física- decidió seguir 
tocando en homenaje al desa-
parecido artista.

Así lo dieron a conocer su 
hermano, Ariel, y el músi-
co Daniel “Peque” Toranzo. 
En diálogo con El Periódico, 
aseguraron que la idea es man-
tener viva la memoria de Lean-
dro, conocido popularmente 
como “El Chispas”, y conti-
nuar su legado con la banda.

“La idea es que ‘el Chispas’ 
esté en la memoria de todos 
y seguir con esto -dijo Ariel-. 

En este sentido coincidió, 
“Peque” Toranzo: “De reem-
plazar imposible, pero cuan-
do Ariel me tiró la idea de se-
guir con la banda no lo dudé 
porque hubiese sido lo que 
él quería, seguir a full con 
la alegría que hemos tenido 
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El primer show

El show del 11 de noviembre 
será el primero sin Leandro 
y la banda lo vive de manera 
especial, preparando, a su vez, 
una selección con temas tribu-
to al músico, que serán “una 
sorpresa de la noche”.

Tras la pérdida física de ‘el 
Chispas’, las voces del grupo es-
tarán a cargo de el “Colo” Negri 
y además se sumó Lucas Vega. 

Por otra parte, Ariel Galfre 
reveló que fueron contactados 
para brindar otros espectáculos 
tanto en fiestas privadas como 
en la amplia región, ya que 
Leandro tenía muchos proyec-
tos en mente. "La idea es que 
esto continúe de la mejor ma-
nera y con la misma energía o 
incluso más. Lo vamos a estar 
haciendo para él, para que lo 
disfrute, baile y cante desde 

allá arriba", sostuvo el herma-
no del cantante fallecido. 

“Un orgullo”

La noticia del fallecimiento de 
Leandro Galfré conmovió a la 
comunidad, y tanto Ariel como 
"El Peque" expresaron su agrade-
cimiento por el apoyo y los men-
sajes de cariño que han recibido. 

"Estoy sin palabras, fue un 
orgullo todas las muestras de 
afecto que recibí por mi her-
mano y no me quiero quebrar. 
Fueron mensajes y llamadas 
por todas las redes sociales, 
gente que conocía y que no, 
pero nadie habló mal de él, 
al contrario, fueron todos elo-
gios. Él estaba en todas, no so-
lamente con la música, en su 
profesión, como persona, no 
hay palabras para describirlo", 
sostuvo Ariel con lágrimas.

La autopsia realiza al cuerpo de Leandro 
José Galfré (39), el suboficial de la Policía 
de Córdoba falleció el 17 de octubre en una 
prueba física en la capital provincial, reveló 
que sufrió una muerte súbita.

Así lo informó en la semana el Ministerio 
Público Fiscal (MPF) a instancias de la fis-
calía que tiene a cargo el caso.

Además, en la investigación se pudo deter-
minar que la Escuela de Suboficiales contaba 
con un desfibrilador ese 17 de octubre, día en 
que ocurrió la tragedia.

En relación a los estudios médicos previos 
de Galfre, desde la Justicia indicaron que los 
“análisis clínicos presentados por él, y ante sus 
superiores, al momento de obtener el apto mé-
dico para realizar el curso de ascenso, arroja-
ron valores por encima de los normales”.

A su vez, se estableció que el suboficial pa-
decía un cuadro de hipertensión arterial por el 
cual estaba medicado.

El hecho

El deceso, súbito, se produjo el 17 de octubre 
en las instalaciones de la Escuela de Subofi-
ciales de Policía. Los servicios médicos estu-
vieron casi 40 minutos haciendo maniobras de 
reanimación. 

Según precisaron desde el Gobierno de Cór-
doba, el sargento primero “se encontraba rin-
diendo el test de 1.000 metros para el curso 
de ascenso, una prueba que es de moderada a 
leve, adaptada a la franja etaria”. La actividad 
recién comenzaba, cuando se descompuso.

El informe oficial consigna: “El efectivo 
contaba con apto médico de su cardiólogo 
particular y estudios complementarios y 
apto médico laboral del mes de agosto. La 
actividad física estuvo supervisada por per-
sonal médico del área de la salud como así 
también por un profesional de la educación 
física”.

Confirmaron que Galfre sufrió muerte súbita
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Esta noche, El Gigante de Bomberos reci-
birá a tres míticos cantantes de cuarteto. Se 
trata de Jean Carlos, quien compartirá es-
cenario con Bilogía, el dúo compuesto por 
Alejandro Ceberio y Claudio Toledo. 

“Es un show que promete ser un viaje por 
los grandes éxitos de sus extensas carreras”, 
mencionaron desde la organización. 

Podrán conseguirse entradas anticipadas 
esta tarde en Boletería de Bomberos, de 19 
a 21 y durante todo el día a través de su 

página web www.gigantedebomberos.tu-
platea.com. También, podrán comprarse 
entradas en puerta desde las 0. 

Desde la Comisión Directiva de Bombe-
ros le recordaron al público que el hora-
rio de ingreso es de 00:30hs a 2. También 
aclararon que menores de 18 años no po-
drán ingresar al evento. Además, no está 
permitido el ingreso al salón con elementos 
contundentes, como ser encendedores, per-
fumes, maquillaje, entre otros. 

Jean Carlos se presenta junto a Bilogía 
en El Gigante de Bomberos 

EMERGENCIAS:      420000

BOMBEROS VOLUNTARIOS DE SAN FRANCISCO
ESPACIO  INSTITUCIONAL

Inauguran nueva playa 
de estacionamiento para 
El Gigante de Bomberos 

La obra, según afirmaron 
desde la institución, quedará 
inaugurada en el baile de Jean 
Carlos y Bilogía, que se realiza-
rá esta noche en el mítico salón 
de baile. También, aclararon 
que el objetivo de esta es ami-
norar el tráfico de Av. Garibaldi 
luego de los eventos, ya que la 
playa ubicada al lado de tribu-
nales también funcionará esta 
noche. “El acceso a la nueva 
playa está dispuesto por calle 
Esperanza y la salida por calle 
Resistencia, que desemboca en 
Av. Las Malvinas”, informaron 
desde bomberos. 

“De esta forma buscamos 
disminuir el tráfico de Av. Ga-

cada en calle Esperanza Nº 38, 
entre calles J. Dosanto y Av. 
Las Malvinas. La misma será 
utilizada durante los eventos 
que se realicen en El Gigante 
de Bomberos. 

Esta semana, la Sociedad 
Bomberos Voluntarios 
San Francisco informó 

acerca de una nueva obra rea-
lizada. Se trata de una nueva 
playa de estacionamiento, ubi-

ribaldi, tanto al momento del 
ingreso como a la salida de los 
eventos”, agregaron. “La playa 
de al lado de tribunales fun-
cionará con normalidad”, ex-
plicaron.

 La nueva playa tiene una ca-
pacidad para alrededor de 400 
autos. En cuanto a los precios, 
anticiparon que serán “módi-
cos”, para que la gente pueda 
aprovechar este nuevo servicio.

Esta noche de sábado quedará inaugura-
da la obra en el baile de Jean Carlos y Bi-
logía. El objetivo es aminorar el tráfico a 
la salida de los eventos. 
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Propone una carta variada de comidas 
y bebidas para el almuerzo y la cena. 
Incluye la parrillada desde los jueves. 
También es un lugar ideado para desa-
yunar y merendar. 

EMPRESAS Y NEGOCIOS

Abrió el café-restó “Ventura” en San Francisco, 
en un emblemático lugar del centro

La Pulpería: “Aprovechando 
los asadores seguimos con la 
tradición de la parrillada que 
está disponible desde los jue-
ves”, indicó Manrique. 

El local es amplio y lumino-
so, está muy bien ambientado, 
con una decoración vanguar-
dista que mezcla algo de sen-
cillez con toques modernos. Es 
ideal para reuniones de ami-
gos, despedidas de año, even-

tos familiares como bautismos 
y cumpleaños, y hasta empre-
sariales, ya que cuenta con un 
espacio aggiornado para estas 
ocasiones.

Reservas

Las reservas para guardar una 
mesa o para grandes grupos 
se hacen al teléfono: 3564-
333606. También en su Insta-
gram: venturacaferesto.

jo. Todo eso acompañado de una 
barra de bebidas muy completa, 
a la que se le suma cerveza ti-
rada roja y rubia de las marcas 
Patagonia y Stella Artois, y gin 
Moretti. También se puede en-
cargar comida para llevar.

Si bien sus propietarios ve-
nían con una experiencia simi-
lar en Freyre, en San Francis-
co se encontraron con un sitio 
emblemático donde funcionó 

Comer bien y pasar excelen-
tes momentos en buena 
compañía genera una espe-

cie de felicidad. Y eso es lo que 
propone el nuevo café-restó “Ven-
tura”: comensales felices, como su 
nombre ya lo deja en claro. 

El negocio abrió en San 
Francisco en un emblemático 
local del centro –Colón 34-, 
donde por muchos años fun-
cionó La Pulpería.

El emprendimiento gastro-
nómico es llevado adelante por 
Loli Manrique y su familia, 

que llegaron este año desde 
Freyre, donde también tienen 
a su cargo el Bar Central.

Ventura abre sus puertas des-
de las 7 para aquellos temprane-
ros que deseen ir a desayunar, 
luego está listo para el almuerzo 
con menús ejecutivos; por la tar-
de tiene todo para la merienda y 
a la noche se exhibe una varia-
da carta con carnes de todo tipo, 
pescados, picadas, pizzas, lomos, 
pastas y más. 

La cocina está a cargo de una 
chef y un gran equipo de traba- 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •



•21

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Sábado 4 de noviembre de 2023

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

FÚTBOL

Por eso esta vez, a Sportivo 
solo le sirve ganar. El “Albo”, 
en tanto, clasificó como prime-
ro de su grupo y, además de la 
localía, tiene ventaja deportiva 
que le permite avanzar de eta-
pa solo con el empate.

Así les fue en la primera fase

Gimnasia y Tiro fue uno de los 
mejores equipos de la primera 

Tiempo de definiciones para Sportivo: ganar o ganar en Salta

Sportivo Belgrano visita 
este domingo a Gimnasia 
y Tiro de Salta en busca 

de la clasificación a los cuar-
tos de final del reducido por 
el ascenso. Será a las 16 en el 
estadio Gigante del Norte.

La “Verde” viene de dejar 
una pálida imagen en con-
dición de local el pasado do-
mingo, donde fue goleado sin 
atenuantes y se le escapó la 
chance de jugar la Copa Ar-
gentina 2024 (también la po-
sibilidad de jugar de local en 
el reducido).

En 2021 a Sportivo 
también le tocó definir 

el primer cruce del 
reducido en Salta, pero 
ante Central Norte. En 
aquella oportunidad, 
con el empate había 

definición por penales. 
Después de un parti-
dazo que terminó 3 a 

3, el equipo de nuestra 
ciudad se impuso por 
penales 4-2 y avanzó a 
cuartos de final. Luego 
iba a quedar eliminado 

ante Villa Mitre.

El antecedente
Visita a Gimnasia 
y Tiro en el marco 
del primer cruce 
del reducido por el 
ascenso. Será desde 
las 16 del domingo, 
con transmisión de 
la TV Pública.

fase. Se clasificó primero en la 
Zona 4 con 16 victorias, 11 em-
pates y solo 5 derrotas. Anotó 
32 goles y recibió 17.

Sportivo cerró la primera 
rueda con 14 victorias, 5 em-
pates y 13 derrotas. Marcó 42 
goles y recibió 34.

PROGRAMACIÓN

Sab 20 hs | Villa Mitre vs. Boca Unidos
Dom 15 hs | Ciudad Bolívar vs. Sol de América (Formosa)
Dom 16 hs | Gimnasia y Tiro vs. Sportivo Belgrano

Dom 16 hs | Argentino (Monte Maíz) vs. Cipolletti
Dom 16.30 hs | Olimpo (Bahía Blanca) vs. Sp. Atenas (Río Cuarto)
Dom 17 hs | Independiente (Chivilcoy) vs. Juv. Unida (San Luis)

Dom 17 hs | Douglas Haig vs. Santamarina
Dom 18 hs | Central Norte vs. Sp. Las Parejas
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cosas buenas y otras que son 
difíciles de asimilar. Córdoba 
en particular prefiere resaltar 
una anécdota que no da risa, 
pero sí permite comprender 
todo lo que le pasaba a Mara-
dona, que al fin y al cabo no 
era más que un mortal.  

“Siempre cuento una de 
cómo me di cuenta de la forma 
en que sentía el fútbol. Juga-
mos la primera final en San 
Luis y estaba expulsado, lo vio 
de la tribuna. Terminó el parti-
do, perdemos y llega al vestua-
rio llorando desconsoladamen-
te. Yo pensaba ‘¿cómo un tipo 
que salió campeón del mundo 
iba a llorar como un nene por-
que perdimos un ascenso?’. Ahí 
nos dábamos cuenta del amor 
que tenía y sentía hacia el fút-
bol”, recordó.

Por otro lado, también des-
tacó que “vivía hablando de 
fútbol, pero era un buen com-
pañero y los aconsejaba sobre 

El jugador de Sportivo que fue dirigido por Maradona 
en México: “Lo que generaba era extraordinario”

Un 30 de octubre de 
1960 vino a este mun-
do Diego Maradona, 

el hombre que se convertiría 
para millones de personas en 
un símbolo del fútbol mun-
dial. El pasado lunes hubiera 
cumplido 63 años e inevitable-
mente cuando llega la fecha es 
imposible no encontrar alguna 
historia relacionada con él.

Allá por 2018, el club Do-
rados de México transitaba 
una temporada más en el as-
censo de aquel país. Las co-
sas no iban tan bien, tampoco 
era desastroso, pero llegó la 
fecha 6 y su director técnico 
fue despedido. Hacía varios 
días que se corría un rumor 
de que Maradona podría ser 
el sucesor y finalmente se 
confirmó.

todo tipo de cosas en la vida”. 
Lo más fuerte que observó fue 
lo afectadas que estaban sus 
emociones. “Era muy depresi-
vo. Perdíamos un partido, em-
patábamos o nos cobraban un 
penal en contra y él enseguida 
se ponía mal y se culpaba. No-
sotros le decíamos que a pesar 
de eso tenía que saber que por 
él nos podían ver de Argenti-
na, que venía mucha gente a 
vernos. La gente no lo sabe, 
pero era una persona que se 
deprimía bastante. Y esa es 
una enfermedad brava”.

Lo que vivió en México, Jor-
ge lo va a recordar toda la vida: 
las charlas y los consejos son 
algo que todavía pone en prác-
tica dentro del campo de juego.

“Siempre me acuerdo de 
que me pedía que saliera del 
área y baje a jugar, pero que 
haga el esfuerzo de volver 
todo el tiempo para jugar de 
9”, cerró. 

En el Dorados había cinco 
jugadores argentinos, entre 
ellos Jorge Córdoba, hoy en 
Sportivo Belgrano. Dicen que 
todo lo que tocaba Maradona 
por obra y gracia de su presen-
cia se transformaba y el caso 
de este “9” no fue la excepción: 

“Lo que generaba Diego era 
extraordinario”, afirmó.

Lo que no se quiso ver

Jorge recordó aquella época 
junto a Diego en México y con 
franqueza puso en palabras 

ESCRIBE: IVANA ACOSTA
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BÁSQUET

El Club Atlético San Isi-
dro arrancó la nueva 
temporada de la Liga 

Argentina de Básquet con el 
desafío de volver a ser protago-
nista y luchar por un lugar en 
la máxima categoría nacional. 
Fue con dos derrotas en Cór-
doba y dos victorias revitali-
zantes en su casa.

En ese marco, uno de los 
destacados de este inicio es 
el santafesino Jerónimo Suñé 
(21), que disputa la tercera 
temporada con el equipo san-
francisqueño. El escolta habló 
de este inicio y de la impor-
tancia de ganarse un lugar en 
el equipo. 

“Creo que fue un arranque 
difícil con dos equipos que 
son duros (Atenas y Barrio 

Parque), que creo que no 
son más que nosotros, pero 
bueno, por suerte pudimos 
ganar en casa. Lo hicimos 
bien y jugando bien, que es 
lo que importa, pero creo 
que a futuro vamos a estar 
ahí arriba y ellos dos tam-
bién”, comentó.

Suñé llegó a San Isidro en 
febrero del 2020, tuvo que 
volverse por la pandemia y 
después de un año regresar. 
No fue fácil para un juvenil 
que sumaba su primera ex-
periencia lejos de casa y con 
los sueños de ser jugador de 
básquet a cuestas. “Sabía que 
era un buen club, con buena 
gente, buenos entrenadores, 
después de estar un año con 
mi familia encerrado como 
que costó un poco más irse de 
casa, pero se pudo lograr por-
que encontré un lindo grupo 
de juveniles que también ayu-
daron”, señaló.

San Isidro quiere repetir: “Cuando imponemos 
nuestro juego, les ganamos a todos 

DE NUESTRA REDACCIÓN
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“Les ganamos a todos, 
ya lo demostramos”

Por otro lado, Suñé habló del 
estilo de juego del equipo y va-
loró lo hecho en la temporada 
pasada donde San Isidro hizo 
fue regular habiéndole ganado 
a todos sus rivales al menos 
una vez.

“Es la forma de jugar de Pi-
rincho (Beltramo). Nos hemos 
dado cuenta lo que resulta 
defender, correr la cancha y 

atacar que es nuestro fuerte. 
Cuando llevamos a ese juego al 
rival podemos ganar. También 
a los juveniles le pide un es-
fuerzo extra defendiendo si les 
toca entrar, pero eso no quiere 
decir que no todos tengamos 
que defender porque todos 
tenemos que hacerlo. Cuan-
do llevamos al rival a nuestro 
juego les ganamos a todos”, 
indicó.

Además, el escolta valoró el 
grupo humano que se confor-

Viernes 10
San Isidro vs. Sportivo 

Suardi

Viernes 17 
Dep. Norte (Armstrong) vs. 

San Isidro

Sábado 25 
V.San Martín (Resistencia) 

vs. San Isidro

Lunes 27
Salta Basket vs. San Isidro

Lo que viene

mó después de un recambio 
en el plantel. “Quedamos del 
año pasado los u23, solo se 
fue Fede Zezular, hay mucha 
gente nueva. Se armó un lindo 
grupo y espero que sea así du-
rante toda la temporada”, dijo 
Suñé.
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